

main. Ce moyen fut si efficace, que jamais les colères ne reparurent depuis.

Comme nous l'avons déjà dit précédemment, les premières notions de religion doivent être données à cette jeune intelligence. Il faut commencer à parler à l'enfant de Dieu qui a fait toutes ces belles choses qu'il voit, ces arbres, ces fleurs, ces oiseaux, &c. ; de Dieu qui a créé son père, sa mère, tous les hommes et lui même ; qui est le maître de tout, qui le voit et l'entend. Joignant alors ses petites mains, il faut, matin et soir, lui faire dire quelques mots en forme de prière, et l'habituer ainsi à rendre ses hommages à son créateur.

Qu'on lui fasse comprendre que son père et sa mère sont les représentants de Dieu sur la terre, et qu'il leur doit le plus profond respect, la plus grande affection.

Un bon père, une bonne mère accoutumeront leur enfant à porter leur offrande, à ce pauvre, à cette misérable femme qui passe sa vie dans les privations, à partager le gâteau qu'il vient de recevoir avec ce petit malheureux qui souffre de la faim. Enfin, ils l'habitueront à ouvrir son cœur à la charité, se réservant d'en régler les mouvements plus tard. Que sa piété s'étende jusq'aux animaux.

On voit souvent des enfants rire et battre des mains quand ils voient égorger une volaille, un porc ou un autre animal. C'est une disposition condamnable, qu'il faut corriger. Autant que possible, il faut éloigner de la vue de vos jeunes enfants de semblables spectacles qui endureissent le cœur, et peuvent avoir sur le moral l'influence la plus funeste. Faites leur comprendre que les animaux ont la faculté de souffrir aussi bien qu'eux, et combien il est lâche et indigne d'abuser de sa force pour leur faire endurer telle ou telle torture, comme de les